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“GUIADOS POR DEUS” 
Salmos 32:8-11; João 16:13 

 
Na semana passada eu compartilhei com vocês sobre a necessidade de ouvirmos a Deus. Eu 
lhes falei sobre como Ele fala, a razão Dele nos falar e sobre o perigo de negligenciarmos a 
Sua voz. A razão de Deus querer falar conosco é para nos guiar em um caminho seguro, a fim 
de que tomemos decisões certas e que trarão benefícios Divinos às nossas vidas. 
 
Nós vivemos em um mundo que está repleto de dificuldades e, portanto, sermos guiados por 
Deus é uma grande necessidade. Por quê? Porque algumas decisões que tomamos podem até 
mudar o nosso futuro. Neste mundo nós enfrentamos dificuldades financeiras, de saúde, 
familiares, de relacionamentos e várias outras que encompridaria essa lista. 
 
Quantas vezes, nós nos sentimos perdidos, pois não encontramos uma resposta ou direção 
para determinadas situações que enfrentamos! Em outras oportunidades, alguém nos pede um 
conselho e não sabemos como responder. Em todo o tempo, o ser humano está buscando 
alguém que o ajude a tomar decisões melhores, mas a “Única Pessoa” capaz de nos dirigir de 
modo muito elevado e correto é Deus. 
 
1. Confie na natureza do Deus Todo-Poderoso. (Sl.32:8-11) 
 
Deus falou com Davi e também deseja falar com cada um de Seus filhos, para animá-los cada 
vez que necessitarem do Seu ensinamento, direção e orientação.  
 
2. Confie na direção que Deus lhe dá, mas não despreze os Seus conselhos. (32:8) 
 
Deus não apenas “aponta” o caminho que devemos seguir, mas à medida que andamos na 
direção que Ele nos dá, recebemos Seus conselhos ou orientações todo o tempo, a fim de 
sabermos como agir nas diferentes situações que vão surgindo. Vamos entender isso: 
 
2.1. Deus nos dá uma direção. 
 
“Eu lhe ensinarei o caminho por onde você deve ir.” Quando estamos sem direção, ficamos 
nervosos e aflitos. Não há calma em nosso interior. O verbo “ensinar” usado por Davi, tem o 
sentido de acalmar, apaziguar. Então, quando recebemos de Deus uma direção, o nosso 
interior se aquieta, pois a esperança começa a crescer dentro de nós. 
 
2.2. Deus nos guia e nos orienta. 
 
“Eu vou guiá-lo e orientá-lo.” A ideia é que depois que temos a direção que devemos seguir, nós 
precisamos ser guiados e orientados. O que isso significa? A ideia é que Deus somente 
aconselha aqueles que andam sob Seus olhos, ou seja, aqueles que vivem sob a realidade da 
Sua direção e presença. 
 
O próprio Davi disse em outro Salmo o seguinte: 
 

 Eu louvo a Deus, o SENHOR, pois ele é o meu conselheiro, e durante a noite a minha 
consciência me avisa. (Sl.16:7 NTLH) 

 
Davi está ensinando que Deus sempre dá “bons conselhos”, e que mesmo no meio da noite, 
Ele dá planos sábios que precisamos para tomarmos decisões corretas. Neste verso, Davi 
demonstra a sua admiração por Deus, pelo modo como o Senhor lida com ele. Deus espera 
que tudo se acalme e então, lhe fala à consciência com conselhos ou orientações de 
sabedoria. 
 
Os conselhos de Deus não apenas mostram o que é bom ou mal, mas torna a vida da pessoa 
que os ouve útil e digna. Os conselhos de Deus enchem a nossa vida de sabedoria, ou seja, 
nos dá a capacidade de olharmos para as situações com os Seus próprios olhos ou 
perspectiva. 



A QUEM ESTAMOS OUVINDO? 
Comunidade Hebrom – Rua José Peres Campelo, 25ª – Piqueri – SP – SP -02913-090 – Fone: 11-3977-9928 

Walter de Lima Filho – Domingo: 10/01/2016 – www.comunidadehebrom.com.br/ 

 
 
Por essa razão, é que precisamos de discernimento espiritual, a fim de termos a Sua 
sabedoria. Deus conhece o futuro e quer nos ajudar a não tomarmos decisões equivocadas. 
 
É da natureza de Deus o desejo de ser “Companheiro ou Amigo” de todos os que estão 
dispostos a obedecê-Lo. É dessa forma que experimentamos a Sua proteção! 
 
3. Seja obediente a Deus e lute contra toda rebeldia. (32:9) 
 
O verso 9 diz:  “Não seja uma pessoa sem juízo como o cavalo ou a mula, que precisam ser guiados 
com cabresto e rédeas para que obedeçam.” 
 
A ideia do texto é que não devemos ser desprovidos de inteligência, para não sermos teimosos 
como o cavalo e a mula que precisam de rédeas e freios, a fim de andarem pelo caminho certo. 
Deus deseja que sigamos tanto a Sua direção como os Seus conselhos de maneira voluntária 
e inteligente. 
 
Quando rejeitamos os conselhos de Deus, nós sofreremos consequências desagradáveis e 
não são poucos que estão vivendo essa experiência. 
 
4. Confie no amor de Deus e você será beneficiado com a Sua proteção. (Sl.32:10) 
 
O verso 10 diz:  “Os maus sofrem muito, mas os que confiam em Deus, o SENHOR, são protegidos 
pelo seu amor.” 
 
Aqueles que são “hostis ou rivais” a Deus sofrem muito mais do que aqueles que confiam Nele. 
Esse sofrimento não é apenas externo, mas atinge a mente e fere tanto que a pessoa fica tão 
aflita a ponto de enlouquecer. 
 
A pessoa que é rival de Deus é aquela que vive pelos seus próprios pensamentos e crenças 
pessoais. Ela vive envolvida por um espírito de rebeldia e toma suas decisões baseando-se 
somente no que é melhor para ela mesma. Ela não pára para pensar se suas atitudes, 
pensamentos e palavras estão ferindo alguém. O seu prazer é ser “deus de si mesma”!  
 
Portanto, com relação a Deus, ela anda em desobediência, indiferença e orgulho. Saiba que 
esse é um estilo de vida insensato e que em tempo oportuno produzirá frutos de amargura. 
 
Ao contrário dos rebeldes, Deus abençoa os que O escutam! Isso se deve porque essas 
pessoas confiam Nele e fazem Dele o seu único refúgio. 
 
Em outro de seus salmos, Davi disse o seguinte: 
 

 6 Há muitas pessoas que oram assim: “Dá-nos mais bênçãos, ó SENHOR Deus, e olha para 
nós com bondade!” 7 Mas a felicidade que pões no meu coração é muito maior do que a daqueles 
que têm comida com fartura. 8 Quando me deito, durmo em paz, pois só tu, ó SENHOR, me 
fazes viver em segurança. (Sl.4:6-8 NTLH) 

 
Muitas vezes pedimos bênçãos da parte de Deus, mas como lidaremos com elas se não temos 
felicidade no coração? Essa felicidade é fruto do prazer que temos no Senhor, pelo fato de 
vivermos sob a realidade da Sua companhia.  
 
Davi olha ao redor e vê como as pessoas desejam as bênçãos de Deus, mas como lidarão com 
elas sem um coração cheio de prazer em Deus? Davi dá o seu testemunho pessoal, sobre a 
felicidade que Deus coloca em seu coração e ela não tem preço! 
 
5. Tenha prazer em Deus com muito respeito e O louve por Quem Ele é! (Sl.32:11) 
 
O verso 11 diz: “Todos vocês que são corretos, alegrem-se e fiquem contentes por causa daquilo que o 
SENHOR tem feito! Cantem de alegria, todos vocês que são obedientes a ele!” 
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“Alegrem-se e fiquem contentes” traz a ideia de estarmos alegres com Deus e ao mesmo 
tempo respeitá-Lo. Não é uma alegria sem medida. Não é uma alegria como de uma festa de 
aniversário ou casamento. Não é dançar, pular ou gritar pelo fato de se estar emocionado, mas 
é a celebração sadia de quem vive para agradá-Lo em todas as atividades. 
 
Eu fico muito triste quando transformamos o louvor em um “show”. Somente aqueles que vivem 
uma vida que dá prazer a Deus é que conseguem Lhe dar o verdadeiro louvor e este, se torna 
mais do que uma simples explosão de alegria ou entusiasmo. Esse louvor é resultado do 
conhecimento em temor de Quem Deus, do que Ele é capaz de fazer e tem feito na vida 
daquele que verdadeiramente O ama. 
 
Todo aquele que segue as instruções do Senhor receberão alegria e felicidade. Por isso, a 
verdadeira alegria demonstrada em momentos de louvores, não é algo produzido pelo homem, 
mas pelo próprio Espírito de Deus que abre os olhos do coração do que é correto, obediente a 
Ele e O exalte acima de todos e de tudo!  
 
Portanto, essa alegria e contentamento não é uma atitude carnal, mas inteiramente espiritual 
como fruto do Espírito de Cristo, que age na vida daquele que respeita ou teme a Deus. 
 
Contudo, sabemos que não podemos experimentar essas coisas que comentamos pela nossa 
própria força, pois seria impossível! A nossa tendência é de não aceitarmos a direção e os 
conselhos de Deus e como poderíamos estar felizes Nele? 
 
6. Siga sempre a direção e as orientações do Espírito da Verdade e Deus terá prazer em 
você. (Jo.16:13) 
 
É por meio do Espírito de Cristo que vencemos a nossa rebeldia e nos tornamos sensíveis à 
voz de Deus. É por meio de Jesus, vivendo em nosso espírito, que seguimos a direção e os 
conselhos de Deus.  
 
Jesus viveu dessa maneira e ensinou os Seus discípulos a viverem desse modo também. Nós 
somos Seus discípulos e sabemos que Ele morreu e ressuscitou, a fim de habitar em nossos 
corações, por meio do Seu Espírito.  
 
Antes de Jesus deixar este mundo, Ele falou algo acerca do trabalho do Seu Espírito no 
coração de Seus seguidores:  
 

 Mas quando o Espírito da verdade vier, ele os guiará a toda a verdade. Não falará de si 
mesmo; falará apenas o que ouvir, e lhes anunciará o que está por vir. (Jo.16:13 NTLH) 

 
Jesus chamou o Espírito Santo de Espírito da Verdade e o próprio Jesus é a Verdade de Deus. 
(cf. Jo.14:6; 1:17) 
 
Jesus é a Verdade e o Espírito Santo é o Espírito da Verdade. Por que Jesus nos enviou o Seu 
Espírito? Para nos guiar a toda a Verdade, ou seja, para “dentro” da Verdade, que é Cristo. 
Deus nos chama para vivermos em Cristo, pois é através Dele que conheceremos toda direção 
de Deus e também os Seus conselhos, a fim de termos uma vida sábia, sadia e segura.  
 
Portanto, fujamos de todo conselho que nos afasta da Bíblia, que é a Palavra de Deus ou da 
Verdade. 
 
Deus quer guiar você e ao longo do caminho lhe dar conselhos sábios, a fim de que você 
sempre tome decisões sábias. No entanto, algo é necessário: se o Espírito Santo nos conduz 
para dentro da Verdade que é Cristo, significa que devemos viver pela Sua inspiração ou 
influência e não mais pelos nossos desejos pessoais. 
 
A direção do Espírito de Deus sempre lutará contra o nosso orgulho e egoísmo, a fim de 
façamos com confiança a vontade de Deus, em todas as situações que envolvem nossas vidas. 
Nem sempre queremos seguir a Sua direção, pois parece que seremos prejudicados. 
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Entretanto, lute contra esse sentimento, pois a direção Divina sempre é proveitosa e as vitórias 
que Ele nos dá, também trarão grandes benefícios aos que estão ao nosso redor. 
 
Quando somos guiados por Deus, nem sempre são as situações que mudam em primeiro 
lugar, mas nós mudamos e depois saberemos como agir dentro das circunstâncias. 
 
 

 


